



Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios de Investigación Matemática Vicent Caselles Real Sociedad Matemática Española – Fundación BBVA

Jone Lopez de Gamiz Zearra

Miembros de la Presidencia, autoridades, distinguidos invitados.

Antes que nada, me gustaría dar las gracias a la Real Sociedad Matemática Española y a la Fundación BBVA por otorgarme este premio, no solo por haber conseguido disminuir mis inseguridades matemáticas, sino también por poner en valor las matemáticas puras. En esta sociedad donde se prioriza la investigación con un impacto inmediato en la economía, es esperanzador ver que entidades de renombre siguen apostando por la matemática teórica, que es también la base de toda ciencia.

Este premio es en parte de mi aita y de mi ama. Primero, por la educación estricta que he recibido, pero siempre dejándome el espacio y la autonomía para desarrollar mi propio pensamiento crítico. Y segundo, por haber tenido el privilegio de haber nacido en una familia con una buena situación económica, que ha podido permitirse un máster costoso que me ha abierto tantas puertas como para poder estar ahora aquí.

Y esto no debería ser un privilegio, debería ser un derecho, el ascensor social es una utopía. Nuestra etnia, raza, sexualidad, estatus social, situación económica o género no debería condicionar nuestra carrera ni nuestra vida. Por ello, este premio es también un halago a la educación pública española, la que hizo que pudiera entrar en ese máster del que he hablado previamente.

Es también de las mujeres científicas, las que han labrado el camino para que al menos tres matemáticas seamos galardonadas hoy aquí, por haber servido de





referente. Es de Karen Vogtmann, mi supervisora de doctorado nacida en los 50 que sirvió de referente a la generación de Montserrat Casals-Ruiz, mi segunda supervisora y de la generación de los 80.

Finalmente, dedico este premio a las dos mujeres con mayor impacto en mi vida. Mi hermana, también matemática y de la generación de los 90, mi espacio seguro y mi impulsora, mi referente por excelencia. Y mi madre, que aunque muriera hace 4 años, consiguió que mi mente y corazón se quedaran impregnados con la fortaleza de su mirada.

Eskerrik asko danori!